

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XVI

Domingo 16 de Agosto de 1914

Núm. 4.551

MADRID

Paparruchas francófilas

No tenía justificación, aunque si explicación, y ya se la dimos nosotros, la campaña de infundios que se hizo en días anteriores, y que, si bien un tanto amortiguada, sigue todavía manteniéndose. La explicación menos absurda es la de la carencia de buena información: Las agencias francesas e inglesas no se dan punto de reposo, en tanto que las alemanas, como si fuera elemento principalísimo de los planes de guerra de su nación el más absoluto silencio, apenas si se permiten alguna liviana rectificación. Persona que oficialmente no está ligada con la diplomacia alemana, pero que en otro tiempo y aun hoy recibe sus inspiraciones, me decía hace pocas horas: «Es cierto que estamos incomunicados y más desde hace unos días que por presiones extrañas hechas cerca del gobierno, se han desmontado las estaciones radiotelegráficas del Goeben y del Stepan en Vigo, pero aunque no fuera así tampoco facilitarían el gobierno de Berlín ni la embajada alemana ciertas noticias. La experiencia de la guerra del año 70, nos será muy útil. Entonces se malograron algunos planes y se retrasaron o estorbaban otros por la publicidad. Y no queremos volver a tropezar ahora en la misma piedra.»

Esta reserva alemana, que contrasta con la locuacidad de sus adversarios, especialmente de los franceses, la aprovechan estos a maravilla para con informaciones tendenciosas y especies falsas ganarse la opinión de los países neutrales, bien fabricando triunfos sobre meros episodios sin trascendencia, bien disimulando las derrotas, aun dando a entender que Alemania viene procediendo punto menos que como una nación salvaje, que un día si y otro también, se complace en atropellar los más elementales derechos de la personalidad humana.

En términos generales esas especies calumniosas han sido ya desmentidas rotundamente. Pero a mayor abundamiento, yo he tenido el honor de conversar largamente con un ilustre aristócrata que viajaba por Alemania en los días de la movilización de sus Ejércitos, y ese aristócrata, que no es precisamente alemán-filo rabioso, se ha hecho cruces cuando ha leído algunas informaciones que presentaban a los alemanes poniéndose por montera las más inexcusables obligaciones del derecho, de la cortesía y de la educación. Yo que he viajado en trenes casi militares, me dice, con una mayoría de viajeros del Ejército alemán, afirmo todo lo contrario, pues no olvidaré nunca las atenciones, reveladoras de la caballerosidad más intachable y extremada, de que aquellos militares, a otros viajeros y a mí, nos hicieron objeto. ¡Con decirle que espontáneamente, al observar que nosotros no dominábamos, aparte del nacional, otro idioma que el francés, nos hablaron siempre en la lengua de Molière, está dicho todo! Ninguna consideración les obligaba a ello. Podían haber prescindido de nosotros y dejarnos entregados a nuestros solos medios. No fue así. Nos ayudaron, como se ayuda a los mejores amigos, e hicieron cuanto les fué posible para que nos resultase grato y menos dificultoso el viaje. No podríamos decir lo mismo refiriéndonos al que hicimos desde Londres a Dover y Calais, y sobre todo desde que pusimos el pie en Francia. ¡Aquí si que tuvimos que aguantar las inconveniencias de un militarismo que por atolondrado resulta grosero!

Pues así son todas las cosas. Hay el propósito de desprestigiar a los alemanes, y sus adversarios no se paran en barras. Los derrotan y ponen en huida vergonzosa todos los días y de añadidura los pintan tan antihumanitarios, tan salvajes, que, comparadas con sus ejércitos las hordas de Atila y de Genserico resultarían coros de ángeles.

Pero la opinión está sobre aviso y a la vista de semejantes informaciones, cuando no protesta indignada por la burla que que significan, les opone el desden envuelto en estas palabras: «Sois francesas e inglesas y no os creol»

Miguel Peñafior.

Dr. M. Ruiz Maya

Consulta especial de enfermedades de la matriz, secretas y de la piel
De 11 a 1 y de 5 a 7
Gratis para los pobres, de 3 a 5.
RODRIGUEZ SANCHEZ (Antes Moros) número 8 dupdo.

F. Guijo

DENTISTA
Calle Gondomar
Donde está la fotografía

NOTAS DE HACIENDA

La Dirección general de clases pasivas, ha concedido la pensión anual de 550 pesetas a doña Dolores, doña Angela y doña Pilar García Tamayo, a percibir por ésta Tesorería.
§ Se ha concedido 250 pesetas como mesada de supervivencia, a doña Dolores Henz Martínez.

Noticias militares

Oficinas militares.—Ha sido destinado al Gobierno militar de Córdoba, el oficial 3.º de oficinas militares, don Daniel Alvarez González y don Enrique Oelador Miró, de Córdoba a la subinspección de la 1.ª región.

Destino.—Ha sido destinado el primer teniente don Francisco Campuzano, de Segunto al regimiento de Villavieja.

Cruz.—Se ha concedido la cruz blanca del Mérito Militar a don Ildefonso Martínez Sabalete, capitán del Regimiento Infanteros de Segunto.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Libarato y Sta. Juliana.

Jubileo circular

Mañana en la Iglesia de San Pablo, por doña María Soler, por sus difuntos.

San Agustín.—Todos los días, después del toque de oraciones, se hará el ejercicio del mes en honor de Santo Domingo. Habrá plática o meditación sobre la vida del Santo.

San Pablo.—Mañana tercer día de novena al Imaculado Corazón de María. A las siete misa rezada, con acompañamiento de arminium y cántico. A las ocho misa de Jubileo.

Por la tarde a las seis los ejercicios de la novena, en la que predicará el R. P. José Martel, C. M. F.

Las comuniones de mañana corresponden a los turnos 7, 8 y 9 de caballeros y 21 al 30 de señoras.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 15 Agosto hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'06; idem masa sin hueso, a 2'78

Ternera con hueso, a 2'24 idem masa sin hueso, 3'24

Borrego, 1'66.

Macho, 1'66

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Pañ extra catalán, a 0'46 kilo; idem 1.ª, a 0'42; idem de familia ó labor a 5

Resultado del registro del sábado 15 de Agosto de 1914:

MAYORES

D. José Mengual, 7 a 2'03 ptes. don Francisco Leguns, 1 a 2'03; D. Manuel Barneto, 18 a 2'03; D. Bartolomé Sánchez, 8 a 2'03; D. Manuel Torres, 6 a 2'03; D. José Jiménez, 5 a 2'03; D. Antonio López, 8 a 2'03; D. José Rodríguez, 16 a 2'04; el mismo, resto, a 2'05.

TERNERAS

D. Bartolomé Sánchez, 4 a 2'18 pesetas; D. José Ruiz, 6 a 2'18; D. Luis Silva, 12 a 2'19; el mismo, resto, a 2'21.

MENORES

D. José Sánchez, 26 a 1'94; D. Diego Barrens, 14 a 1'94; D. Miguel Gómez, 30 a 1'94; D. Miguel Martín, 96 a 1'94; D. José López, 28 a 1'94; el mismo, resto, a 1'95.

Gran Café "La Perla,"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Helados para hoy:

MANTECADO

CREMA DE CAFE

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMON

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 céntos.

Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.

Refrescos fríos, vinos y licorosos nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Probad los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre al público.

Fíjense en este detalle.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La guerra Europea

Notas de ayer

Llegó Dato a Madrid, se celebró Consejo de Ministros inesperadamente. Se dijo que obedecía el Consejo a una reclamación de Alemania por el incidente de Vigo, donde desmontaron una estación radiotelegráfica alemana. Se habló del paso de soldados argelinos por Madrid. Lo desmintió Dato.

Sánchez Guerra envió a los gobernadores una previsora circular, que impedirá el encarecimiento de las subsistencias.

Se acordó que no paguen derechos arancelarios el carbón, trigo, harinas, maíz y centeno, que se importan.

Noticias de la madrugada

La sublevación de Polonia

Roma.—El Zar, para evitar que siga la sublevación en toda la Polonia, ha dirigido a todas las poblaciones polacas de Rusia, Alemania y Austria, una proclama anunciando que en breves se realizarán sus anheladas aspiraciones, restableciendo al reino de Polonia su integridad territorial con completa autonomía y garantías referentes al culto religioso y al idioma polaco.

El Zar sólo se reservará el nombramiento de gobernador.

Revolución social en Rusia

San Petersburgo.—Ha estallado un movimiento revolucionario en todo el país.

Millares de obreros y de aldeanos asaltan las ciudades vitoreando a la revolución social.

Los desórdenes en San Petersburgo, Oleska, Kíw y otros puntos, revisten caracteres gravísimos, según estos informes.

Algunos cuerpos de ejército que marchaban hacia la frontera ruso alemana, han recibido orden de suspender el viaje.

Tren de descarrila

Se sabe que hace cinco días descarriló un tren militar que salió de París con dirección a la frontera belga.

Trescientos soldados franceses que daron muertos, resultando además numerosos heridos.

Quince mil heridos franceses

San Sebastián 15.—Comunican de la frontera que han llegado a Bayona 15.000 soldados franceses heridos, que serán distribuidos entre los hospitales dispuestos en dicho capital del Medio día de Francia y otras poblaciones cercanas a nuestra frontera.

Noticias de la tarde

Benavente prisionero?

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

Es inexacto que el autor de «Intereses creados», don Jacinto Benavente, haya llegado a San Sebastián en un tren de repatriados.

Lo único que se sabe es que el ilustre dramaturgo se dirigió a bordo de un buque alemán al Polo Norte.

Dicho buque, que era el «Príncipe Federico Guillermo», fué apresado por un crucero inglés.

Esto es lo único que sabe la familia de Benavente, ignorando don le se halla éste.

Victoria alemana

Roma.—Dicen de Berlín que el Príncipe Leopoldo, al frente de varios escuadrones ha destruido una columna francesa.

El Kaiser se ha dirigido a las tropas de la Alta Alsacia, expresándole su gratitud por los primeros triunfos alcanzados por las tropas alemanas.

También ha declarado el Kaiser que será de fuertes consecuencias para Bélgica y Francia la intervención en el conflicto de ambos gobiernos obrando al unísono.

Crueldad belga

Berlín.—Vía Roma. Está comprobada la crueldad de los belgas en ésta campaña.

No han respetado a los soldados afectados a los servicios sanitarios ni a los médicos, tiroteando a unos y a otros cuando se dedicaban a curar heridos.

En Ambres han cometido toda clase de crueldades contra los alemanes allí residentes, llegando a asesinar a sus mujeres y niños.

Alemania protesta ante el mundo civilizado de esta manera de hacer la guerra.

Cañones enemigos

Berlín.—Vía Roma. Ante el Palacio de Estramburgo se hallan los primeros cuatro cañones que han sido cogidos a los franceses.

En Halesin se hallan los primeros cañones cogidos a los rusos.

Plan alemán

Londres.—Parece que el ejército alemán se propone atravesar Bélgica corriendo al Norte y prosiguiendo enseguida su avance hacia Francia.

Oros el estado mayor francés que podrá impedir eso avance.

Las tropas alemanas están dispuestas para el avance en toda la línea desde Lieja hasta Luxemburgo.

Los alemanes están dispuestos incluso a perder 100.000 hombres con tal de atravesar la línea de los ejércitos aliados, cuya izquierda pretenden envolver.

También simulará el ataque por una parte y a la vez atacarán por Alsacia y quizás por Lorena.

Las tropas alemanas ocupan varias poblaciones belgas y tuvieron ayer estercerzas en Dietz, Fielemont y en otros puntos, siendo su resultado favorable a los belgas.

No hay la menor noticia de grandes combates.

Barco a pique

Roma.—Un paquebot austriaco se ha ido a pique, pereciendo ahogados 800 pasajeros.

Italianos

Al pasar por Niza un grupo de italianos repatriados vitoreó a Francia e hizo manifestaciones de hostilidad contra Austria.

Aeroplano francés

Paris.—Un aeroplano francés ha arrojado varias bombas sobre Metz, en un sitio en que estaba instalado un cobertizo para un zeppelin. Hubo grandes destrozos.

Victoria francesa

Los franceses han ocupado Blamor. La mayoría de los soldados de la guarnición que eran bávaros, que laron heridos ó prisioneros.

Los franceses son dueños en absoluto de Los Verges.

Entre heridos

En un convoy de heridos franceses iba un alemán más grave.

Este fué curado por un herido francés que había sido camarero en Alemania y conocía el idioma de esta nación.

Sublevado

Paris.—Se ha sublevado un regimiento austriaco.

Tarquía

Paris.—Tarquía ha declarado que persiste en su neutralidad y dará explicaciones respecto al hecho de haberse refugiado en el estrecho de los Dardanelos dos cruceros alemanes.

Embajador

Esta noche abandonará Londres el embajador de Austria.

Marina alemana

Londres.—Las fuerzas de la Marina alemana se encuentran en el Mar Báltico y en el canal de Kiel.

Habla Dato

El jefe del gobierno nos ha dicho que no hay nuevas noticias de la guerra.

El acuerdo tomado en el Consejo de

ayer de permitir la libre importación de trigo extranjero, es el primer paso dado por el Gobierno, para llegar si fuese preciso a incautarse de las existencias de los artículos de primera necesidad. Eso si las circunstancias lo aconsejan, que yo no creo se llegue a ese extremo.

—¿Ha leído V. el artículo que hoy publica «El Imparcial»?

—Sí, lo he leído. Por lo visto se quiere por unos y por otros que dejemos la neutralidad y tomemos parte activa en el conflicto.

Para llegar a eso es menester que yo no ocupe el puesto que ocupo. Bien clara y manifiesta es la línea de mi conducta y creo contar con la opinión, por esto ni reuno a las Cortes ni consulto a los jefes de partido.

El problema actual y en eso coincide toda la opinión española, consiste en que nos dejen tranquilos.

Además yo no creo que España se halle expuesta a una agresión.

He conferenciado por teléfono con San Sebastián y el marqués de Lema me ha dicho que carece de noticias de la guerra y que no hay novedad en San Sebastián.

El ministro de Portugal, Vasconcellos, me ha pedido una entrevista antes de marchar a San Sebastián. Le he dicho que hoy mismo puede verme.

Don Basilio Paraiso me dijo que quería verme en San Sebastián. Le he dicho que no se moleste y que puede venir a Madrid a hablarme.

En Tánger hay agitación y se van a reforzar los tabores francés y español. Es sabido que España y Francia tienen a su cargo la policía de Tánger por hallarse internacionalizado.

Probablemente mandaremos infantería de Marina de la que guarnece Larache y Alcázar.

Además se toman medidas de prevención y precaución que no hay para que divulgar.

No soy partidario de manifestaciones pacifistas y no se consentirán las reuniones que con este carácter pretendan celebrar los socialistas, pues como dije a un concejal socialista de San Sebastián en contra de los deseos de los organizadores se pueden deslizar gritos contra un país ó un soberano de los beligerantes.

El ministro de Fomento que se hallaba en Fuenterrabía ha salido para Madrid.

Don Melquiades Alvarez aplaude las medidas que hemos adoptado.

Confío en que la opinión seguirá pres-tándonos su apoyo.

Derrotas alemanas según los franceses

Paris.—En la Alta Alsacia los franceses han derrotado a los alemanes.

En la colonia polaca de Paris han producido el excelente efecto las promesas del zar sobre el antiguo reino de Polonia.

En una batalla habida en Alsacia ha sido herido un general alemán.

En Estraburgo han sido derrotados los alemanes por los franceses.

Nisch.—Los serbios han derrotado a los austríacos. Estos han fracasado al pretender atravesar el Danubio.

Paris.—«Le Figaro» dice que España tiene todas sus simpatías por Francia y por Inglaterra, pero por su situación geográfica debe permanecer neutral.

Paris.—El gobierno serbio se quejará contra los austríacos por haber bombardeado Belgrado sin previo aviso y sin conceder plazo para que las mujeres y niños abandonasen la plaza.

En Dietz los belgas se han apoderado del estandarte de los húsares de la muerte y lo han depositado en el Ayuntamiento.

Bruselas. (Oficial).—El estado de la

Fernando Guijo
Dentista
Gondomar sin núm. (dónde está la fotografía)

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por B. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTIAS

CAPITAL	Suscrito	Plas.	1.000.000,00
	Desembolsado	"	300.000,00
	Estatutaria	"	75.043,06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	"	478.243,84
	Primas recaudadas en 1913	"	1.592.203,76
	Sinistros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914	"	2.783.459,98

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de rocería y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Balneario de Carratraca

(Provincia de Málaga)

Aguas medicinales sulfurosas arsenicales

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica ó herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hoteles, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga).

Para informes: al Administrador, D. ANTONIO CUELLAR.

BAÑOS

DE

La Estrella

Aguas de mar y dulce. Temperada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

Médico don José Impellittero.

Málaga

tropa es buena; siguen resistiendo los fuertes belgas.

Se ha dictado una disposición fijando el precio á las subsistencias.

El ministro de la Guerra no sabe que haya sido muerto el general alemán que mandaba el ejército invasor belga. La noticia de la muerte la ha publicado la prensa parisiense.

Otra guerra

Roma.—Es inminente una guerra entre Italia y Austria. Doscientos mil italianos han ocupado el histórico castro de Mantua.

Aliados

París.—Han terminado de desembarcar las tropas inglesas en Duquesne y marchar hacia Namur, para oponerse al avance alemán.

También ha terminado el desembarco en Ostende, por Brjas y Amberes, se dirigen al Sur.

Se espera al generalísimo French, para que se haga cargo del mando de las tropas anglo-franco belgas.

De Algeciras

En Gibraltar el general gobernador ha revisado las fuerzas de infantería que marchan á pelear á la Metrópoli. Aquí sólo quedará Artillería.

En la Bolsa se ha fijado el precio de los artículos de primera necesidad, al por mayor y menor. Se dispone que la moneda se tome á la par. Se carece de noticias de la guerra.

Las autoridades guardan gran reserva. Se ha reforzado la vigilancia en el estrecho.

Se espera al acorazado «España» para facilitarle mil toneladas de carbón que tiene pedidas.

Se han incorporado á la Comandancia de Artillería de Algeciras los artilleros de cuota de 1913.

De San Sebastián

El marqués de Lema estuvo en Palacio despachando con el Rey. Le llevó las noticias de la guerra, que son contradictorias y de poca importancia.

El Rey marchará á Madrid el jueves á presidir el Consejo de ministros.

El marqués de Lema permanecerá aquí para estar al habla con los embajadores.

Una denuncia

Barcelona.—Los cónsules francés é inglés han denunciado al gobernador civil que hay estaciones radiotelegráficas clandestinas en San Felices de Guixols y Sarriá.

El gobernador verá si es cierta la noticia y consultará con el Gobierno lo que deba hacer.

De Marruecos

No hay novedad en nuestras posiciones.

Tanger.—Aprovechando las actuales circunstancias se nota hostilidad hacia los extranjeros.

Un nutrido grupo ha tiroteado un convoy de mercancías.

El tabor salió á la zona internacional y sostuvo vivo tiroteo con el enemigo que sufrió muchas bajas. Resultó herido un soldado del tabor.

Mencheta.

DE SOCIEDAD

Hoy, San Joaquín, celebran sus días entre otras personas la bellísima señorita Joaquina Criado Gallo, señorita Joaquina Larra, doña Joaquina Garat, vda. de Contreras, señoras don Joaquina Ruiz Martín, Miguel Cabrera, Raposo, Trillo Barbero, Cabrera Trillo, Jiménez del Rosal, Cordera Tejero, Marqués del Real, García Pérez de Dios, Natera Junquera, González, Aguilera Lera, Olivares Barrios, Ruiz de Castroviejo, Garzón Cermone, Aguilera Jiménez, Márquez Repiso, Jiménez Muriel Ordoñez, Carbonell Trillo, Mir de Lara, Velasco Natera, Velasco Cabal, Encuentre, Tirado Retondo, Altolguirra Reja, Fuentes Terroba, Cebanosa Vázquez, Navarro García, López Toribio, García Gómez, Tienda y Berniela.

Mañana, San Roque, es el día de don Roque Ocano Quesada.

—Han regresado de su viaje á varias poblaciones del Norte de España, el M. I. Sr. D. Pedro Guillamet y Oms y su virtuosa hermana.

—Por nuestros amigos don Rafael Lubian y su distinguida esposa doña Dolores Larriya fué ayer pedida para su hermano don Francisco, industrial de esta plaza y también amigo nuestro, á la señora doña Florentina Betancourt viuda de Rodríguez, la mano de su encantadora hija Amalia, hermana política de nuestro director. La boda se efectuará el próximo otoño.

—De Oádiz han regresado doña Ramona Saz, acompañada de sus hijos.

—Nuestro compatriota D. Francisco Ruiz Santaella, capitán de E. M., ha sido destinado á practicar en la capitania de la primera región.

—Han contraído matrimonio la señorita Teresa Díaz y don Valentín García del Campo, socio de la Casa Caparrós y Compañía. Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los padres de la novia las señoras Díaz (doña Juan Segundo). Desamozos á la feliz pareja todo género de facilidades.

—Ha marchado á Huelva del Duque, el bibliotecario diocesano don Manuel Barbaño.

—Regresó de su viaje á Londres el Director de la Escuela Superior Francesa don Armando Dufour.

—De Málaga ha llegado con objeto de asistir á la ceremonia de los últimos votos de su hermano María de los Angeles, religiosa de María Inmaculada para el Servicio Doméstico, don Pedro Palomeque y G. de Quesada.

—En el rápido del jueves regresó á ésta nuestro estimado amigo don Manuel Gutiérrez Fernández, Director general de «La Mutual Latina», que ha efectuado un viaje de organización y desarrollo de tan popular como acreditada entidad cordobesa.

Además de las importantes delegaciones con que ya contaban han queda-

do implantadas en Santander, Bilbao, Eibar, San Sebastián, Pamplona y Zaragoza, que son las plazas visitadas en este viaje, habiendo quedado designadas personas de entero crédito y relevantes méritos en cada una de ellas para cooperar de ese modo al éxito indubitado que viene consiguiendo «La Mutual Latina».

Al Consejo de Administración, como amigos y como cordobeses, damos nuestra sincera enhorabuena por esta nueva prueba de actividad, extensiva al señor Gutiérrez con nuestra bienvenida.

Crónica Provincial

De Dos-Torres

Muerte sentida

El día 10 del corriente y á los 73 años de edad rindió la jornada de la vida la respetable Sra. D.ª Elisa Ramírez Madueño, cuyo fallecimiento ha llenado de luto á la población entera, donde gozaba de tan justa como general estimación, á la que era acreedora por su acendrada piedad y por la magnanimidad de su corazón que no conocía fronteras para ejercitar obras de su nunca bien ponderada caridad, de la que tan perennado se hallaban todos estos vecinos, que no con palabras, sino con obras les han testimoniado su gratitud tanto durante los cortos días que traidora enfermedad la ha retenido en el lecho, como al ocurrir su muerte, pudiendo decir con propiedad que su cadáver fué regado con las lágrimas de la multitud que lo rodeaba.

De la casa de la finada podía decirse lo que de aquella casa de refugio de la antigua Judicia, pues en ella encontraban abrigo todos los desamparados, apenas tenía noticias de encontrarse algún pobre enfermo, cuando al momento estaba socorrido con cuantos alimentos necesitara, y en multitud de casos se hallaba á más sueldos mientras duraba la enfermedad; y si es en las precarias circunstancias por que atraviesa esta población, debidas á la constante escasez de trabajo, baste decir que ella sola ha distribuido por jornales durante un año sumas superiores á 50.000 pesetas.

Para el hospital de la localidad se portaba como si hubiera sido su fundadora, pues más bien que generosa, debía de llamársela pródiga para tan benéfico establecimiento, en el que su última y reciente obra, aún todavía no inaugurada, ha sido costear á sus expensas una escuela para párvulos, de la que tan necesitados estábamos.

Las casas de religiosas y religiosas no dejaban tampoco de sentir la influencia de su benéfico mano, como muy bien pueden testificarlo muchas de las establecidas en Córdoba y pueblos de su provincia.

Ayer fué conducido su cadáver á la última morada, lo que constituyó una imponente manifestación de duelo, asistiendo el pueblo en masa y numerosos forasteros de los pueblos comarcanos.

Las cintas que pendían del íteretro eran llevadas por don Manuel Ramírez, alcalde de Pueblonuevo del Terrible; don Juan García, de Pozoblanco; don Joaquín Blanco, de Pedroche; don José Blanco, don Eulalio Herrero y don Joaquín Reyes, de este pueblo.

A su distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame y elevamos nuestras oraciones al Cielo por el alma de la finada (que en paz descanse), á quien Dios habrá coronado ya la gloria.—Corresponsal.

De Puente Jenil

Caridad pontanense

Continuación de los regalos recibidos para la tómbola del Hospital.

Don Antonio Linares, una magnífica fotografía de Jesús Nazareno; doña Concha Reina, un cuadro de caña dorada; señorita Josefa Córdon y hermana, una caja pañuelos de hilo; doña Carmen Rivas, una papelería pintada, una pila agua bendita y una purera; doña Matilde Morales, viuda de Muñoz, cuatro platos níquel y porcelana; don Francisco Aguilera y señora, dos botellas cristal, dos fruteros y dos floreros; señoritas Anunciación Solís, una gorra de encaje; Mercedes Velasco; una taza y plato; Rafaela Rivas, un jarro cristal; María Rivas Solano, un azucarero cristal, Mercedes Yñanes, un paño de butas; Amparo Linares, unas enaguas; Mercedes Muñoz, un pañuelo bordado; María Luisa Galvez, una relojera bordada; Josefa Velasco, un par de calcetines.

Señoritas Carmela Rosa Pastor, un cubre vaso; Cristina Carmona, un pañuelo de viscoso; Carmen García, ídem; Josefa Rosa, un cubre vaso; Laura Caballos, un pañuelo; Carmen Quintero, unos calcetines calados; Teresa Perales, un pañuelo bordado; Carmen Chacón, un escapulario; M. Jesús Aguilera, un cubre frutero; Eulalia Caballo, un lechero; Josefa Melgar, una camiseta; Carmen Navas, un pañuelo bordado; Ana M.ª Carrillo, una camiseta; Eugenia Caballo, un cubre bandeja; Josefa Ortega, unos calcetines, Dolores Delgado, un acericio bordado; Fuensanta Labrador, ídem; Encarnación García, un cubre frutero; Pastora Ruiz Galvez, una camiseta con encaje; Dolores Caballo, un cubre copas; Carmen Aguilera, ídem; Dolores León, ídem; Eulalia Carmona, un pañuelo bordado; Aura Maceira, un cubre jarro, y Concha Talledo, ídem.—Ruiz.

De Torrecampo

Inauguración del templo

El templo parroquial se encuentra ya concluido, habiéndose hecho una importante restauración, gracias á los buenos católicos de aquella población excitados por su celoso párroco don Santiago Calero.

La bendición é inauguración se verificará el día 22 con toda solemnidad, asistiendo el señor Arcipreste de Pozoblanco, que predicará en la misma.

Hay gran animación y se espera gran concurrencia de forasteros.

De Villaharta

Sentida defunción

A los 80 años de edad ha fallecido el veterinario y jefe del partido conservador D. Rafael Galán Fuentes quien gozaba de generales simpatías por su corazón franco y bondadoso.

Al acto del fúnebre sepelio ha concurrido el vecindario en masa y gran número de forasteros, rindiéndole el último homenaje de cariño y testimonio de pésame á su familia.

Crónica Local

De Casa

Para no estar dos días seguidos sin comunicación con nuestros lectores, publicamos la presente hoja con permiso de la Autoridad Eclesiástica.

Procesión

Ayer á las siete, salió procesionalmente en el Alcázar Viejo la imagen de la Virgen del Tránsito.

De preste y de ministros iban los señores López Daeñas, Perea Moreno y Berbaño.

Presidió el teniente de alcalde don José Saiz Noguera, el Síndico don Sebastián Barrios y el concejal don Luis Martínez Navarro.

Asistió la banda municipal. En las calles del tránsito había mucha animación y ni un momento dejó de oírse el simpático grito de los de aquella barriada ¡Viva la Virgen de acá!

Anoche hubo verbena en la puerta de la Iglesia.

Obras Públicas

El Director general de Obras públicas ha ordenado la ejecución de las obras del trozo primero de la carretera de Córdoba á Palma del Río, por administración, librando para ellas 20.000 pesetas.

Bien hecho

Por el prito veterinario don José Vázquez han sido retirados de la venta diez litros de leche por encontrarse en malas condiciones.

Reyería

Rosario González Jiménez y Rafael García Moreno en la plaza del Corazón de María cuestionaron resultando Rosario con una herida en la cabeza.

Los perros

En el Gran Capitán mordió ayer un perro el niño Antonio Cano Muñoz que fué curado en la casa de socorro.

Caballerías

De la finca «Villa de Añora, término de Dos Torres, han sido hurtadas dos caballerías.

Ferias

Mañana, (D. m.), publicaremos los programas de las ferias de Priego é Hinojosa.

Taurina

Montefrío.—Toros buenos. Bocanegra bien y colosal; Marinero regular y mal.

Con una hoja

doble (15 cts. en droga) del papel pegajoso «Anglefoot» se crean mil cosas. No es una afirmación interesada. Cualquiera puede comprobarlo. ¿Quién no ha visto hoja de este papel materialmente negras de moscas!

Aviso

Con fecha 1.º de Agosto se ha dictado una Real Orden del Ministerio de Hacienda sometiendo el Malte Kasipp al impuesto de 1 peseta por kilo, como la achicoria y demás similares del café. Este impuesto empezará á regir desde 1.º de Septiembre, lo cual se pone en conocimiento del público para que antes de esa fecha se aprovisione de Malte Kasipp.

El conflicto obrero

Se ha celebrado una conferencia en el despacho del gobernador civil, á la que han asistido el alcalde señor Enrique Barrios y el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia don Ricardo Ayuso.

Este dió cuenta de su viaje á Madrid y de las instrucciones que le habiéndado el ministro de Fomento y el director de Obras públicas.

Podrán realizarse ensiguenda los siguientes trabajos:

Trozo primero de la carretera de Córdoba á Palma del Río, que empieza en las inmediaciones de los cuarteles de la Victoria. Trozo tercero de la carretera de Córdoba á Villaviciosa, que pasa cerca de Cerro Muriano. Camino vecinal de Córdoba á Obispo, que partirá de la puerta del depósito de pequeña velocidad de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A. y terminará en el kilómetro 18 de la carretera de Almadén. Tendrá un ramal al santuario de Santo Domingo. Ha marchado el ingeniero don Carlos Queso á verificar los prepa-

rativos para que las obras comiencen. Muro de defensa del barrio del Espíritu Santo contra las avenidas del Guadalquivir. Para realizar estas obras llegarán en breve de Barcelona los materiales necesarios.

La verbena de la Virgen de los Faroles
Esta noche, de diez á doce, tocará la banda municipal varias obras de su escogido repertorio en la popular verbena de la Virgen de los Faroles.

Anoche estuvo animadísima la verbena. Se verificó el rifa acostumbrada y he aquí el resultado de la misma. Lista de los números premiados por el mismo orden que se publican:

8261	5029	2278	4788	1152	2618
5646	3999	206	730	3240	2224
3335	4261	2661	829	1261	4416
2607	1418	1667	3373	3601	4963
4706	2626	2647	1769	3782	2566
3145	3923	5555	2851	3223	4606
1104	5150	153	2361	5001	1819
4451	3069	2787	4880	5597	4319
3338	2487				

A la hora de cerrar esta edición se está verificando en el Colegio de niñas establecido en la calle Cardenal Hertero 16, la distribución de premios á los alumnos y alumnas más sobresalientes de las Escuelas del distrito.

Incendio

En Villanueva de Córdoba se declaró un incendio en la casa de don José Antonio Muñoz Mata, quedando destruida totalmente, siendo inútil toda intervención para localizarlo. Las pérdidas se calculan en 20.000 pesetas.

Cómplices

En Aguilar han sido detenidos Vicente Sierra Valle y Manuel Espejo Ruiz por creer sean cómplices en la muerte de Dolores Galisteo Vellanga, ocurrida en la casa número 9 de la calle Molinos, que todos ocupaban.

Por los repatriados

Según dijimos se ha abierto una suscripción en toda la península, con objeto de recabar fondos con que aliviar la crítica situación porque atraviesan los emigrados.

En las oficinas del gobierno civil se reciben donaciones desde las más ínfimas cantidades de las que se entregará su correspondiente recibo á cada donante.

Con este motivo se han cambiado telegramas entre el gobernador y el ministro de la Gobernación.

Dolores de muelas, jamás sufre quien se enjuague diariamente con el único dentífico higiénico Licor del Polo.

Lo que más envejece

son las canas y la falta de cabello. Use usted el agua *La flor de oro*, y no sólo las canas desaparecerán, sino que el cabello tomará nuevo vigor, curará y evitará la caída y demás enfermedades del cuero cabelludo. Con solo una fricción cada ocho días se tiene la cabeza sana y el cabello abundante, negro ó castaño, según se desee. (Léase el prospecto.) De venta en las principales perfumerías y droguerías.

Se ofrece

Como portero ó conserje se ofrece un licenciado de la guardia civil, cuya conducta abonará hasta los que fueron sus jefes, y de la que podemos dar detalles en esta administración. 10—1

Campos y mercados

PUENTE JENIL

Patatas, á 5 reales arros; manzanas agrias, á 10; baregenas, 0 60; tomates, á 4; pimientos á 4; membrillos á 5.

SAN SEBASTIAN

DE LOS BALLESTEROS

Trigo recojo, á 49; ídem blanquillo, á 48; cebada, á 23; habas, á 38; escaña, á 17; avenate, á 19; garbanzos de 60 á 80 y aceite, á 44 50.

Tiempo propicio; estado de los campos bueno, y tendencia de mercado en alza.

Dr. Pérez Jiménez

ESPECIALISTA

de las enfermedades de los ojos y cirugía general. Exalumno interno por oposición y premio extraordinario de la Facultad de Cádiz.

Exayudante de las clínicas de los doctores del Toro, de Cádiz; Mansilla y Márquez, de Madrid.

Calle Pedregosa números 4 y 6. Horas de consultas, de 11 á 1 y de 2 á 4. Gratia para los pobres, á las 4 y media.

Consultas y operaciones en la provincia.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA